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 Concetta Romano

L’importanza della raccolta differenziata, la sensibilizzazione e la collabo-
razione dei cittadini per raggiungere ottimi risultati sono gli argomenti 
dell’intervista all’Avv. Concetta Italia, presidente di Kalat Ambiente SRR.

Quanto è importante sensibilizzare i cittadini alla raccolta differenziata?
“L’attività di informazione e sensibilizzazione dei cittadini è assolutamente neces-
saria ed indispensabile per fornire loro tutti gli strumenti e le conoscenze necessarie 
per una corretta ed efficace raccolta differenziata. Aumentare la consapevolezza di 
una comunità dell’importanza della raccolta differenziata e del ciclo dei rifiuti di-
venta strategico se si pensa che i risultati ambientali possono essere ottenuti solo 
grazie all’impegno di tutti. Obiettivo che si intende raggiungere attraverso l’attività 
di sensibilizzazione è anche quello di contrastare il fenomeno  degli abbandoni dei 
rifiuti che, purtroppo, ancora persistono sul territorio”.   
E’ partita una campagna di comunicazione, quali sono i mass media utilizzati?
“Per divulgare in maniera capillare la campagna di comunicazione di Kalat Ambien-
te SRR  quest’anno, oltre ai tradizionali canali televisivi, radio  e periodici  locali, 
saranno utilizzati anche i social Facebook e Instagram, integrati con il sito istitu-
zionale (www.kalatambientesrr.it) e l’App “DifferenziaMOci” che, speriamo, ven-
ga sempre più utilizzata dai cittadini per risolvere alcuni dubbi su come conferire 
correttamente i propri rifiuti.  Attraverso la campagna di comunicazione che si sta 
avviando saranno divulgati, attraverso video e mini clip, gli obiettivi raggiunti in 
termini di percentuale di raccolta differenziata e saranno fornite informazioni e 
consigli  utili  per una corretta raccolta differenziata, al fine di migliorare i risultati 
raggiunti in termini qualitativi oltre che di quantitativi”.
Cos’è il ciclo di raccolta?
“Si tratta di un’attività che comincia  nelle nostre abitazioni  attraverso la corret-
ta separazione dei materiali di cui si compone il nostro “rifiuto” ed il loro corretto 
conferimento. È da lì che comincia il ciclo del recupero dei materiali che, successi-
vamente, negli impianti pubblici di contrada Poggiarelli vengono valorizzati, attra-
verso la lavorazione e la selezione per essere successivamente avviati i materiali del 
secco ai Consorzi del sistema Conai, diventando materia prima-seconda per pro-
durre nuovi imballaggi evitando così l’utilizzo di materia-prima. Vorrei  ricordare 
inoltre l’importanza strategica per questo territorio dell’impianto di compostaggio 
dove i rifiuti organici, che costituiscono la percentuale più alta del nostro “rifiuto”, 
vengono trasformati in compost, utilizzato dagli agricoltori come fertilizzante in 

alternativa ai concimi chimici. Tutto questo con grande beneficio per i terreni, l’am-
biente e la nostra salute”.   
Quali sono stati i risultati raggiunti e quelli previsti nei prossimi mesi?
“I risultati raggiunti, grazie alla crescente sensibilità dei cittadini di questo territorio 
e all’introduzione  da giugno 2017 del sistema di raccolta “porta a porta” in tutti i 
comuni, si attestano, per l’anno 2019, alla percentuale media di raccolta differen-
ziata del 68%. Un dato assolutamente positivo sia nel panorama siciliano che italia-
no. Questo risultato ha significato anche conferire in discarica 20.000 tonnellate in 
meno di rifiuti rispetto al 2016, quando ancora non eravamo passati per tutti i co-
muni al sistema di raccolta “porta a porta”. Ma siamo convinti che il dato di raccolta 
differenziata può essere certamente migliorato per raggiungere obiettivi ancora più 
ambiziosi”.
Quali sono i benefici economici per i cittadini e per gli Enti Locali?
“Questi risultati hanno consentito ai cittadini di questo territorio di pagare media-
mente 49 euro in meno rispetto al resto dei siciliani. Quindi i benefici per i cittadini 
dei 15 comuni del Calatino sono sia ambientali in quanto si vive in un ambiente  più 
sano, che economici  in quanto si riesce anche a spendere meno. Fare bene la rac-
colta differenziata permette anche di risparmiare”.
Il corretto smaltimento dei rifiuti incide anche sulla salute dell’ambiente che ci circonda? 
“Ogni azione che l’uomo compie ha un’incidenza sulla salute dell’ambiente e, que-
sta a sua volta, sulla salute dell’uomo. Ecco perché, anche in un momento difficile 
come quello che stiamo vivendo con il Covid-19, dobbiamo riflettere su quello che 
è successo e che sta succedendo. Durante il lockdown per  l'emergenza Coronavirus 
la natura ha cercato di  "riprendersi i propri spazi" e l'inquinamento è diminuito un 
po' ovunque. Un corretto stile di vita ed una corretto trattamento del ciclo dei rifiuti, 
che minimizza i quantitativi smaltiti in discarica e valorizza i materiali della raccolta 
differenziata, potranno sicuramente migliorare l’ambiente in cui viviamo con una 
immediata ricaduta positiva sulla salute dell’uomo”. ■
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“Differenziare” per vivere
 Nuccio Merlini

Il Pd locale, si riorganizza e rilan-
cia la propria azione propositiva. 
A seguito del congresso celebra-

tosi nella città esagonale con le mo-
dalità on-line, il Pd, locale, dopo 
mesi di silenzio e la chiusura della 
storica sede che fu del Pci, in piazza 
Carafa, elegge la nuova segretaria 
Anna Rita Anguzza. Al congresso, 
presieduto, in qualità di garante 
dall’ing. Giuseppe Pappalardo, han-
no “partecipato” in maniera virtua-
le, 50 dei 74 nuovi e vecchi iscritti, 
dando vita ad un importante ed  ani-
mato dibattito sulle vicende politiche 
nazionali, regionali, provinciali e lo-
cali, dal quale è scaturita l’unanime 
volontà di rilanciarne l’azione. “ Un 
momento importante per il partito – 
hanno detto in molti,  perché final-
mente torna a riunirsi e a darsi una 
struttura organizzativa e rilanciarne 
l’azione, considerato che nel passa-
to, anche recente, si sono registrate  
profonde lacerazioni e divisioni che 
non hanno prodotto alcun beneficio 
per il partito e per la città nel suo 
complesso, ivi compresa la definitiva 
chiusura della storica sede di piazza 
Carafa”. Importanti contributi sono 
venuti dagli interventi dell’ex on.  
Concetta Raia, dal segretario della 
Cgil di Catania Giacomo Rota e dal 
segretario provinciale del Pd, Angelo 
Villari. L’assemblea si è conclusa con 
l’elezione unanime del nuovo segre-
tario del circolo, nella persona di  
Anna Rita Anguzza, una donna con 
una lunga militanza di anni nel Pd. 
Ringraziando per la fiducia accorda-
tale la neo eletta ha dichiarato : “ 
Sono contenta e onorata dell’incarico 
ricevuto in un momento cosi delicato 
e critico per il Pd locale provinciale e 
regionale; io profonderò il massimo 

impegno e intendo fare la mia parte 
per rispondere al meglio a questa sfi-
da, perché il partito a Grammichele 
deve tornare ad essere un punto di 
riferimento per i cittadini, avanzan-
do proposte politiche per il rilancio 
della nostra comunità, anche attra-
verso critiche costruttive per evitare 
che il declino della città diventi una 
costante”. Salutando con favore il 
felice esito del congresso e congratu-
landosi con la neo segretaria, il se-
gretario provinciale del Pd Angelo 
Villari, ha ribadito la necessità del 
rilancio del partito e del suo pro-
gramma, ponendo al centro i tanti 
militanti attivi nei territori e le esi-
genze socio-economiche dei cittadi-
ni soprattutto in questo momento di 
difficoltà, auspicando infine un patto 
generazionale dentro il Pd e non la 
semplice rottamazione, come è acca-
duto nel passato”. Nell’ambito di un 
ragionamento unitario all’interno 
Anna Rita Anguzza  ha proposto di 
indicare come suo vice l’iscritto Ma-
rio Murgo. Adesso auguriamo buon e 
proficuo lavoro alla neo eletta segre-
taria di circolo.  ■
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Verso un nuovo Centrosinistra

 Franco Razza

“Siamo a un passo dal rendere 
concreto l’utilizzo sul territo-
rio di 36 milioni di euro, con 51 

progetti di prossima cantierabilità 
che contribuiranno a frenare lo spo-
polamento e a promuovere lo svi-
luppo. E’ stato un percorso lungo e 
complesso, in cui il Calatino ha dato 
prova di coesione, superando i ritardi 
precedenti al nostro insediamento”. 
E’ la dichiarazione del vicesindaco e 
assessore al Welfare, Concetta Man-
cuso, illustrando le opportunità so-
cio-economiche con le funzioni as-

sociate alla Snai, Strategia dell’area 
interna, che ammontano a 36milioni 
di euro da utilizzare nel territorio Ca-
latino, servizi che saranno gestiti in 
partnership dagli otto Comuni e che 
riguarderanno il turismo, la Polizia 
municipale, la Protezione civile, la 
creazione di un Ufficio unico di pro-
gettazione per intercettare finanzia-
menti esterni, la mobilità nell’area e 
la digitalizzazione dei procedimenti 
amministrativi. Il provvedimento ha 
ottenuto l’ok all’unanimità del Con-
siglio comunale. (Foto A.Annaloro) ■
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Risorse per 36milioni di euro
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